

Cuba reactivó su programa de prevención y control contra enfermedades transmitidas por vectores



por Roberto Morejón

A tono con los esfuerzos preventivos en el área geográfica donde se encuentra y con las huellas dejadas en la zona oriental por el cruce del huracán Matthew, Cuba desarrolló una semana de acción contra los mosquitos *Aedes Aegypti* y *albopictus*.

Se trata de los transmisores de los virus del dengue, zika y chikungunya, con presencia aumentada en el Hemisferio Occidental y una permanente amenaza para Cuba, magnificada por los efectos de los vientos, lluvias y penetraciones del mar a causa de Matthew.

Los cubanos se sumaron durante la semana anterior a la iniciativa de la Organización Panamericana de la Salud, con el objetivo de cambiar el comportamiento de los ciudadanos y aumentar su percepción del

riesgo y aportes a la supresión de criaderos.

Es cierto que el Estado cubano invierte importantes recursos para el control de los mosquitos mencionados, como son la adquisición de medios de fumigación, aseguramiento tecnológico, plaguicidas, carburantes y para el adiestramiento de personal.

Todos ellos son determinantes a fin de alcanzar niveles permisibles de la presencia de los mosquitos del género Aedes sin arriesgar la salud.

Pero todavía se presentan insuficiencias como son la inestabilidad y mejor entrenamiento del personal a cargo de la fumigación y en la contribución de todos los pobladores al saneamiento ambiental.

Ocurre que algunos individuos prestan poca colaboración o eluden abrir sus viviendas al operario encargado de la desinfección.

En consecuencia, el personal médico y técnico así como los medios de comunicación redoblan las campañas educativas e informes relacionados con el peligro representado por el auge de los mosquitos.

Ahora que Matthew destruyó total o parcialmente entre 80 y 90 por ciento de las viviendas de los municipios de Baracoa y Maisí y en menor medida las de Imías y San Antonio del Sur, en Guantánamo, se imponía dinamizar las iniciativas de limpieza y fumigación de inmuebles, y así se hizo.

Especial dedicación consiguió la presentación de la jornada preventiva denominada Cuida tu sueño, dirigida a la prevención del zika en mujeres embarazadas y en edad fértil.

Como apuntan los expertos, el zika es una infección ligera que puede avanzar sin síntomas, de ahí el peligro de las gestantes por el nexo entre la presencia del virus en ellas y el surgimiento de anomalías congénitas en sus descendientes.

La semana de acción contra los mosquitos emisores de enfermedades fue útil en Cuba para subrayar el principio de que los trabajadores de la salud deben estar unidos a los ciudadanos frente al desafío del dengue, zika y chikungunya.

La prevención y control dependen exclusivamente de las medidas eficaces de lucha contra el vector.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/108966-cuba-reactivo-su-programa-de-prevencion-y-control-contras-enfermedades-transmitidas-por-vectores>



Radio Habana Cuba